
令和３年(2021年)６月那覇市議会定例会 

 

代表質問発言通告書 (２日目 ) 

令和３年６月８日(火) 
                                                                        

自 民 党 25分 

                                  な は 立 志 会 20分 

                                   無 所 属 の 会 10分 

な は の み ら い 10分 

                                  市 民 の こ こ ろ 10分 

 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 吉 嶺  努 

( 自 民 党 ) 

 

市長の政治姿

勢について 

 

 

県内の新型コロナ感染は、これまでの中で最も

状況が悪く、人口あたりの感染率も日本ワースト

１になっている。医療は逼迫しており、感染拡大

を抑えるためには市民の皆さんのご協力が欠か

せない 

現在感染が拡大している変異株は、子供を含む

若い世代にも広がりやすく、急変、重症化もしや

すくなっていると言われる。既に入院先の見つか

らない状況となってきており、このままでは適切

な医療を受けられずに亡くなってしまう市民県

民が増えていく一方である 

沖縄県内に準備されている新型コロナ病床で、

人工呼吸器を付けられる病床は 16床しかない 

重症者が増えて、その他の人工呼吸器や体外式

の人工肺を運用できる病床を転用するにしても、

元々の総数の少なさから考えると、大変厳しい状

態である 

交通事故や、心筋梗塞、脳卒中といった緊急治

療を要する、コロナでない危機に対する医療も圧

迫され、市民の皆さんが安心して医療を受けられ

る医療体制を維持するのは大変困難である 

非常に有効性の高いワクチンが登場して、世界

では感染制御に成功し、経済活動の再開に漕ぎ着

けた国もある 

那覇市の行政は、市民の命と生活を守るために

今後どのようなことに取り組んでいくのか、以下

伺う 

 

(１) 高齢者のワクチン接種券をどのような基

準で配っているのか伺う 

 

割当時間(答弁を除く) 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

   (２) コロナワクチン接種当日体調が悪くなっ

た等で接種の予約にキャンセルが生じ、余剰

が出た場合のワクチンの取扱について伺う 

 

(３) 当初の計画では高齢者へのワクチン接種

は８月末までかかるとしていた方針を転換

したのはいつか、方針を転換した理由を伺う 

 

(４) 那覇医師会の先生方のご協力もあり、那覇

市内で最大 11 会場での集団接種が計画され

ているが、１施設当たりの接種人数をどのよ

うに積算したのか伺う 

また現在の接種計画で、余裕があると判断

した場合には、一般接種を早めるなどの方法

でさらに多くの市民へ、一日も早いワクチン

接種を提供する考えはあるのか 

接種に協力してくださる医療従事者は、平

日通常の業務を行いながら、毎週のように週

末の接種に協力してくださるとのことだが、

協力してくださることに対する謝礼は、同規

模自治体と比較し、十分なものであるか伺う 

 

(５) サテライト型でのワクチン接種について

見解を伺う 

 

(６) 那覇市内の高齢者接種の予約数の伸び悩

みは、かかりつけ医とのかかわりの深さもあ

ると考えるが、個別接種を行う医療機関に対

して、市民へ接種した場合に国からの接種費

用に上乗せして支払う考えはあるか伺う 

 

(７) 新型コロナ感染症の拡大のため、保健所に

よる濃厚接触者の追跡が困難となっている

ことが報じられたが、全国各地でワクチン接

種を担当する職員の残業も過労死ラインを

超える深刻な状況と言われるが那覇市の現

状を伺う 

 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

   (８) 昨年５月には、「那覇市新型コロナウイルス

感染症による影響調査報告書」が出されたが、

本年においても同様の調査は行われたか。ま

た、その中で事業者からの要望として出され

たものにはどのようなものがあるか伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 

 



代表質問（２日目） 令和３年６月８日(火) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 奥 間  亮 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

権利の放棄に

ついて 

 

(１) 事業者支援のために、契約（賃貸借契約や

委託契約、請負契約等）や協定、指定管理者

の指定などにおいて、「『コロナの影響による

経営悪化』が理由であれば、途中で契約解除

しても違約金や損害賠償を請求しない」とい

う那覇市全体の方針があるのか、市長部局

（上下水道局以外）の見解を伺う 

 

(２) 「天災や感染症、環境、自然現象、社会現

象等の影響で利用者が減り、経営が悪化し

た」という理由の場合は「違約金を受け取る

べきでは無い」または「違約金を受け取らな

いことが妥当」というような判例はあるか、

市長部局の見解を伺う（貸付物件や施設等が

滅失または毀損等により実質的に利用でき

なくなったケースを除く） 

 

(３) 本定例会の議案となっている「権利の放棄

（上下水道局所管）」に関して、市長及び上

下水道局に、以下質問する 

 

  ① 契約内容 

 

  ② 那覇市上下水道局が権利を放棄したい

理由 

 

  ③ 同契約に至る経緯と入札や結果の詳細 

 

  ④ 解約要望書の内容 

 

  ⑤ 今回の契約解除の申出を、拒否すること

は法的に可能か、可能であれば拒否するこ

とができる法的根拠は何か、選択肢の一つ

として拒否する考えもあったのか 

 

  ⑥ 権利を放棄する法的根拠及び法解釈 

 

 ⑦ 契約解除後の当該駐車場事業について、

今後の見込みと考え方 

【答弁を求める者】 

  市長、上下水道事業管理者、関係部長 

 



代表質問（２日目） 令和３年６月８日(火) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 大 嶺 亮 二 

（ 自 民 党 ） 

 

 

 

コロナウイル

ス感染対策につ

いて 

 

 

(１) ワクチン接種について以下伺う 

 

  ① 接種会場について、集団接種会場、個別

接種会場の会場数と役割を伺う 

 

  ② 接種会場での接種までの流れ（導線）を

伺う 

 

 

 

(２) ワクチン接種のための医療従事者の確保、

体制が整っているか伺う 

 

 

 

(３) コロナウイルス感染症対策における、本市

の職員体制と現状を伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



代表質問（２日目） 令和３年６月８日(火) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 大 山 孝 夫 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

１ 文化行政に

ついて 

 

 

 

２ コロナワク

チン接種につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 「なはーと」建設等に関する総工費について 

 

 

 

 

(１) ワクチンの配分の決め方について 

   

 

 

(２) 那覇市のワクチン業務受託者（医師・看護

師）の確保状況について 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



代表質問（２日目） 令和３年６月８日(火) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 上 里 直 司 

(なは立志会) 

 

 

 

１ 新型コロナ

感染症及び対

策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 首里城復興

復旧及び周辺

まちづくりに

向けて 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 本市における陽性反応者の自宅待機者数

と対応について  

 

   

(２) 全市民へのワクチン接種に向けた取組に

ついて 

 

 

(３) 保育施設、学童クラブへの感染防止対策に

ついて 

 

 

(４) フリーランス（芸術家、演奏家、クリエイ

ター等）支援の課題について伺う 

 

 

(５) ４月補正で可決されたＥＣサイトを活用

した商品展開の進捗について 

 

 

(６) 子育て家庭への影響とそれに対するスタ

ディクーポンの活用について伺う 

 

 

(７) 学校現場での感染実態について伺う 

 

 

(１) 松崎馬場の復元に取り組むべきだが見解

を伺う 

 

 

(２) 中城御殿の復元の際には市歴史博物館を

入居させるべきだが、市長の見解を伺う 

 

 

(３) 交通渋滞緩和、公共交通の環境整備等、調

査や地域住民との意見交換等は進んでいる

のか伺う 

 

 

(４) 御茶屋御殿の直近での進捗状況を伺う 

 
 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ３ 新真和志支

所複合施設建

設事業につい

て 

 

 

 

 

 

 

４ 夜間中学に

ついて 

 

 

５ 議案第 81号

について 

(１) 今後のスケジュールについて  

 

 

(２) 入居する施設の中身、サービス等につい

て、とりわけこども発達支援センター、中央

公民館、図書館は利用者の声、専門家等の意

見等は反映されているのか 

 

 

 

今年度の取組について伺う 

 

 

 

那覇市上下水道局庁舎駐車場賃貸借契約の解

約に係る違約金請求権の権利を放棄することで、

本市の契約に与える影響について伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、上下水道事業管理者、 

関係部長 
 

 



代表質問（２日目） 令和３年６月８日(火) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 前 泊 美 紀 

(無所属の会) 

 

 

 

１ 性の多様性

を尊重する政

策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ コロナ禍に

おける学校教

育行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 就労と企業

支援について 

 

 

 

 

 

 

(１) 性の多様性を尊重する条例制定に向けた

進捗とスケジュール、及びその他性の多様性

を尊重する新規政策について問う 

 

 

 

(２) 兵庫県明石市が実施している「パートナー

シップ・ファミリーシップ制度」の概要と、

本市での導入について問う 

 

 

 

(１) 新型コロナウイルスの陽性者が出た場合

の、学校の対応を問う 

 

 

 

(２) コロナ禍でも「学びを止めない」取組につ

いて、オンライン授業や児童生徒へのタブレ

ット端末配布の状況、サポート体制について

問う 

 

 

 

(１) 就労に困難を抱える方が、自律的な経済活

動を行いながら、必要なサポートを受け、他

の従業員と共に働いている社会的企業「ソー

シャル・ファーム」について、「先進事例な

どの情報収集、調査・研究」の進捗を問う 

 

 

 

(２) 今般策定された「なは障がい者プラン」に

は、「ソーシャル・ファーム」のような観点

は入っているか 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



代表質問（２日目） 令和３年６月８日(火) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 坂 井 浩 二 

(なはのみらい) 

 

 

 

コロナ禍対策

全般についての

取組状況につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 本市におけるワクチン接種計画と現況に

ついて以下伺う 

 

  ① 医療従事者及び高齢者及びその施設従

事者の優先接種状況と課題について 

 

  ② 本市内保育園や、学童、こども園従事者

等への早期ワクチン接種対応は必要だと

考えるが今後の方針を伺う 

 

  ③ ワクチン接種において万一の副反応時

の対処方針及び補償はどうなっているか 

 

 

(２) 経済・文化・スポーツ活動の維持及び支援

について城間市長の考えを伺う 

 

 

(３) 本市内における園児・児童・生徒の感染状

況について伺う 

 

  ① 新年度４月以降、感染が確認され、休園

休校に至った数及び子どもの数と職員数

をそれぞれ伺う 

 

  ② 専門家から学校休校について意見陳述

が出ているが、そのお考えは念頭にある

のか。教育長の見解を伺う 

 

  ③ コロナ禍における一つの弊害として、学

校内に設置されている公衆電話撤去問題

が関係者の間で大きな懸念となっている 

災害発生時も含め、子ども達の安全安

心を保障する上でも公衆電話設置の維持

を図るべきである。現状及び当局の見解

を伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



代表質問（２日目） 令和３年６月８日(火) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 新 崎 進 也 

(市民のこころ) 

 

 

 

新型コロナウ

イルス感染症対

策について 

 

(１) 県内において、新型コロナウイルス感染者

が増加している。人口 10 万人当たりの新規

感染者が全国最多となり医療体制の逼迫が

続く中、本市においての取組を伺う 

 

  ① 本市の感染者状況について、入院者、宿

泊施設療養者、自宅待機者数を伺う 

 

  ② ５月に行われた集団接種の内容、状況等

を伺う 

 

  ③ 今後のワクチン接種計画予定を伺う 

 

  ④ コロナウイルスワクチン接種に係る高

齢者移動支援事業について伺う 

 

 

(２) 新型コロナウイルスの終息が見えず、生活

の困窮を訴える市民が急増しているなか、本

市の保護者からも学校給食費無償にしてほ

しいと声があった。以下伺う 

 

  ① 学校給食の実施に係る費用について伺う 

 

  ② コロナ禍の子育て世帯支援の一環とし

て、給食費無償等の計画がないか伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 


